

## Vorwort

Die erste Causa überhaupt, die ich als frischgebackener Konzipient vor mittlerweile ziemlich genau einem Vierteljahrhundert auf den Tisch bekommen habe, betraf ausgerechnet ein Bündel markenrechtlicher Löschungsanträge. Zwar noch nicht ganz so lang, aber doch auch schon geraume Zeit, habe ich damit geliebäugelt, einen Handkommentar zum Markenschutzgesetz zu schreiben, da mir im immaterialgüterrechtlichen Alltag eine stark komprimierte und trotzdem einigermaßen umfassende Kommentierung dieses Rechtsgebiets immer wieder abging. Diesem zugegeben hohen Anspruch versucht das vorliegende Werk so weit wie irgend möglich gerecht zu werden. Bestärkt durch das positive Feedback zu den beiden Kommentaren zum UWG und zum UrhG wurde die dort gewählte Art der Darstellung – kurze Absätze samt drucktechnischer Hervorhebung (nur) des jeweiligen Kerninhalts – beibehalten. Für Hinweise auf Fehler und für sonstige Verbesserungsvorschläge bin ich wie immer dankbar: [office@ra-goerg.at](mailto:office@ra-goerg.at).

Wien, im Mai 2024

*Mathias Görg*